

EL DÍA

Habrían muerto en la tortura dos argentinos secuestrados en Perú

(IPS y UPI)

LIMA, 23 de junio.—El Diario Marka informa que 2 de los 5 ciudadanos argentinos, militantes peronistas, que fueron secuestrados en esta capital en una operación conjunta entre los servicios de inteligencia de los ejércitos del Perú y Argentina, habrían sido muertos en este país y sus cadáveres remitidos a Buenos Aires.

Sobre otros 2, cuya ubicación es un misterio con ribetes de intriga internacional, el mismo matutino sugiere que ya habrían sido entregados a Argentina, pé- se a la declaración del Ministerio del Interior, que aseguró, mediante un comunicado oficial, haberlos entregado vivos a las autoridades bolivianas.

El fin de semana antepasado fue capturada en Miraflores, barrio de Lima, una Argentina cuyo pasaporte estaba a nombre de Julia Inés Santos de Acebal, pero cuya verdadera filiación, según un documento difundido por la Conducción Nacional del Peronismo Montonero, era María Inés Raver- ta.

Horas después, fue asaltada la casa de Noemí Esther Gianotti de Molfino, de 54 años, quien alcanzó a avisar que su casa estaba rodeada por sujetos sospechosos a 3 diputados electos peruanos, quienes difundie-

ron la noticia. Un tercer argentino, Julio César Ramírez, de 33 años, fue apresado en la calle.

Posteriormente, se supo que un cuarto peronista, Federico Frías Alberga, de 28 años, dirigente metalúrgico, había sido traído por el comando del servicio de inteligencia argentino para ayudar a identificar a sus compañeros, pero que logró escaparse tirándose por una ventana. Fue perseguido a balazos y capturado por la policía peruana, que creyó que era un carterista local. El comisario de policía se negó a entregarlo al servicio de inteligencia militar peruano, pero debió hacerlo cuando una llamada del ministro del Interior lo obligó a cumplir órdenes superiores.

Se dijo que un quinto sujeto, cuyo nombre sería Aldo Morán, también fue secuestrado.

"DESAPARECIDOS"

Según las versiones que hoy difunde el Diario Marka, en los interrogatorios cometidos en el Perú por 8 expertos torturadores que llegaron integrando el equipo de 8 oficiales argentinos, comandados por el coronel Ronald Rocha, habrían muerto María Inés Raverta y Federico Frías Alberga.

Añade que, según algunas fuentes, es probable que nunca aparezcan los otros argentinos apresados en Li-

ma, para que no proporcionen testimonios de los pormenores del secuestro cometido en el Perú es una operación conjunta de los Ejércitos argentino y peruano.

Finalmente, según el diario Marka, el comando militar argentino habría amenazado a uno de los testigos, Pablo Clavijo, un ciudadano peruano que participó, inoportunamente en la captura de Frías Alberga, suponiendo que era un ladrón perseguido por sus víctimas.

Clavijo fue asaltado en su casa y conminado a callarse por un sujeto armado, de acento argentino. Clavijo denunció el hecho ante las autoridades y pidió protección a la Iglesia peruana. El diario Marka también habría sido amenazado telefónicamente por una voz que les exigía a sus directores silenciar la campaña de denuncias, advirtiéndoles que sufrirían un atentado si no lo hacían.

Justamente, hoy se informó en La Paz, que 3 parlamentarios peruanos pidieron a la presidenta Lidia Gueiler un informe acerca de la suerte de los 5 argentinos colocados en la frontera boliviana por las autoridades peruanas.

Los diputados peruanos electos, Manuel Dammert, Agustín Haya de la Torre y Antonio Meza, piden que se conceda asilo al grupo, si es que continúa en Bolivia.

UNO MASTRONE

▷ Denuncia Marka Habrían sido asesinados dos argentinos

LIMA, 23 de junio (IPS y PL).— El matutino *El Diario Marka* denunció hoy que dos de los cinco argentinos secuestrados aquí en una operación conjunta de las inteligencias militares de Perú y Argentina, y que supuestamente fueron expulsados de Bolivia, habrían sido asesinados y sus cadáveres remitidos a Buenos Aires.

Los tres restantes, indicó el periódico, ya fueron entregados a las autoridades argentinas, contrariamente a lo dicho por el Ministerio del Interior peruano.

El diario Marka señala que si Julia Inés Santos de Acebal y Noemí Esther Gianotti — los argentinos que con estarían vivos — fueron entregados al ejército boliviano y éste a su vez los remitió al de Argentina, "entonces los ejércitos de América Latina operan por encima de los gobiernos, violando las soberanías nacionales".

Tres parlamentarios peruanos de oposición viajaron a La Paz y pidieron a la presidenta interina de Bolivia, Lidia Gueiler, que emitiera un informe oficial sobre la situación de los ciudadanos plagiados, quienes militaban en el Movimiento Peronista Montonero.